

Las Provincias de Levante



Año XI.—Núm. 3086

Murcia 7 Julio de 1896

Tres ediciones diarias



WALTHAM

Este reloj, de producción mecánica, se distingue de otras clases por su forma elegante, su baratura relativa, su marcha uniforme, su corrección de construcción, por ser mecánica y su sistema de Intercambiabilidad, por el cual las composuras resultan perfectas.

ÚNICO PUNTO DE VENTA EN MURCIA
Domiciano Leon,
Platería, 78, Relojería

30 29

EL GRAN JEREZ montillado
oloroso Ducazal de la casa Benítez
Cubero y Compañía de Jerez.
Frenaría 24—De ósito de las bodegas
Franco Españolas.

BAÑOS DE SAN ANTONIO.

Calle de la Fuensanta.

Esmerado servicio en pilas de mármol, con agua fría y caliente.

Se sirven baños sulfurosos, aromáticos y salinos.

PERSIANAS

En el establecimiento de Juan Hermosilla se ha recibido un extenso y variado surtido en persianas de todas las medidas que se deseen, á 10 reales metro cuadrado colocadas con todo lo necesario sin alteración de precio.

En el indicado establecimiento se encontrará varadísimo surtido en esteras de junco, propias para la estación del verano y gran variedad en alfombrillas de junco en todos dibujos y colores, á precios desconocidos.

En el mismo establecimiento se componen y pintan de la clase de persianas y también en las hay tejidos en el mismo establecimiento y se han recibido un gran surtido de esteras de junco, desde 2 reales en adelante.

PLANO DE S. FRANCISCO, 30
junto á las monjas Teresas é Isabelas
Esterería de JUAN HERMOSILLA.—Murcia

CONTRA EL SOL. PERSIANAS
Gran barato de persianas de hilo y cadénilla é inglesas transparentes de todas medidas, á precios muy baratos. Se pintan y arreglan las viejas.

Hay además gran surtido en esteras de junco de máquina, de 1.^a á 70 céntimos vara cuadrada y de 2.^a á 60. Esterillas de todas clases. Todos los géneros dichos son colocados.

Esterería de JOSE FUSTER
Calle de Santa Isabel núm. 4, Murcia

AVISO A LOS MINEROS

En el Almacén de Hierros y Maderas de D. Miguel Cánovas, en La Unión, se acaba de recibir un completo surtido de cables planos de abaca Manila, de primera, ligeramente alquitranadas en diversas medidas para Máquinas de extracción, las cuales se venden á precios de fábrica.

También encontrará el público en dicho establecimiento, las llamadas maromas de Malacate de igual clase de Abaca Manila de 1.^a, como así mismo toda clase de herramientas de hierro y acero para minas. Tubos de plomo y hierro dulce para pasos de aguas y de Vapor, y toda clase de accesorios de hierro y bronce para Maquinaria.

COLEGIO

En el colegio de Santa Eulalia (calle de San Antonio núm. 28), se han abierto clases de repaso, de todas las asignaturas, que comprende el bachillerato para los jóvenes que hayan de ser examinados en el Instituto, en el mes de Septiembre. 15—11

FOTOGRAFIA.

Se vende un bonito equipo fotográfico propio para un turista ó aficionado.

Consta de una cámara para fotografía, fias de 18 por 13 centímetros ó menores con trípode y caja.

Una lente sencilla acromática con obturador instantáneo para vistas, y otra hermosa lente de doble combinación para retratos con obturador de aire comprimido.

Dos porta-placas, sacos, dobles, cubetas, prensas y todo lo necesario para terminar fotografías y un ejemplar del tratado «La fotografía hecha fácil», con el que cualquiera puede sin maestro hacer vistas y retratos.

Precio módico. Informarán en la administración de este diario.

GRAN TALLER

DE
Fotografía, Zincografía, Cromotipia
Y DEMAS ARTES GRAFICAS

en combinación con

Las Provincias de Levante
Clichés para anticuarios, ilustraciones de obras, fotograbados de todas clases, con prontitud y economía.

Especialidad en carteles para fiestas, ferias y corridas de toros; retratos, vistas y panoramas.

En la Administración de este periódico se darán más pormenores.

Edición de la noche.—7 Julio

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

Un hombre público nos ha dicho, que los pueblos son poco agradecidos; que dando una credencial de un estanquero se consigue por lo menos un estanquero amigo, pero que haciendo una carretera, un canal, un puente, cualquier mejora pública, no se encuentra la gratitud por ninguna parte.

Esto lo recordamos, por que nuestros Senadores y Diputados se reunieron ayer tarde en Madrid y despues visitaron al Sr. Cánovas del Castillo, con objeto de gestionar la rebaja de las tarifas de los ferro-carriles para la exportación de las frutas y hortalizas, con motivo del proyecto de ley de auxilios á las compañías ferroviarias.

Sabemos que la representación parlamentaria de la provincia, hará un gran esfuerzo para conseguir la más grande mejora con que se puede favorecer á este pais y lamentamos, que en este caso la gratitud tampoco se manifieste en la forma debida.

El empeño es meritorio, difícil, grande y trascendental, merece el apoyo entusiasta y decidido de todos los pueblos agrícolas de la provincia, tan apáticos como desgraciados.

El Sr. Cánovas del Castillo, nos ayudará como siempre, con su valiosa influencia; pero como tiene altos deberes que cumplir, quizás necesite apoyar sus exigencias, cerca de las Empresas ferro-carrileras, en vivas y enérgicas y fundadas presiones de la opinión pública y en las conveniencias de la agricultura en la region española, que solo vive de los productos de la tierra.

Aquí hay que «hacer atmósfera», en una palabra; es preciso sacudir esta pereza tradicional que nos tiene empobrecidos; urge mucho que todos y cada uno contribuyan á la campaña.

Para miserias locales, ambiciones, odios y otras menudencias, hemos visto hacer grandes sacrificios de todo linaje. Lástima grande que para una mejora tan fecunda, no se observe el mismo fenómeno.

¡Bien caras paga sus culpas, esta infortunada provincia!

CARTAGENA

La indiferencia del público es el mejor defensor que tienen el Ayuntamiento y el Alcalde de Cartagena, contra la campaña infundada, que por amor propio, vienen manteniendo algunos estimables colegas de aquella ciudad.

Los tonos destemplados, las retenciones lamentables, las exageraciones tan visibles y la notoria falta de razón, extravían cada vez mas, esa campaña desatinada y enojosísima. Nosotros la hemos sostenido algu-

na vez mucho mas rudas, pero estamos escudados con la razón y con la justicia, que es el único secreto de la inmensa fuerza del periodismo.

Sabe todo el mundo en Cartagena, que el actual Ayuntamiento y su Alcalde, han administrado y administran bien, aparte de esas diferencias de índole personal que motivan siempre la política de campanario. Quizás si el Alcalde de Cartagena, pudiera decirlo todo se encontrarán más los ánimos, por lo que es un bien que los deberes de su cargo le impongan un benévolo silencio.

Todo llega y todo pasa, como ha dicho el poeta; y la campaña á que aludimos pasará pronto, por que ni el público la apoya, ni hay elementos de razón y de justicia con que mantenerla.

Gran desgracia sería para Cartagena, combatir á sus Ayuntamientos que merecen justamente el dictado de buenos administradores.

Mercado de Barcelona

5 de Julio de 1896

ESPIRITUS.

Continúa el alza en ellos, no por aumento de demanda, sino por escasez de existencias, y valen los rectificadores de 40 grados de 102 á 108 pesetas por hectolitro con casco; los de vino de 35 grados, de 95 á 96 duros, y los de orujo de 85 á 86 por jerezana con casco.

ACEITES.

Continúa la firmeza en los puntos productores, particularmente para las clases superiores, pero la demanda en nuestra plaza es corta y cotizamos los de Andalucía de 58 á 68 pesetas las clases regulares y 72 á 75 las buenas; Tortosa superiores, de 85 á 105; buenas, de 72 á 74, y Ribera de Ebro, de 75 á 80 los 100 kilos fuera de puertas.

VINOS.

Las clases selectas en bodega han alzado y también han subido los alcoholes, pero á pesar de ello no ha variado la cotización para embarque, lo cual es debido á la completa indiferencia que hay.

Vale la pipa para Cuba de 23 á 24 duros, y para el Plata de 29 á 32 según marcas.

CARNE

Carneros, á 1.²⁵ pesetas kilo; Id, finos, á 1.³⁰.
Ovejas, á 1.¹⁵.
Corderos, á 1.³⁰.
Bueyes, á 1.³⁵.
Terneras, á 1.⁴⁵.
Machos cabrios á 1.¹⁵.

Crónica alegre

Llegó la hora.
El calor es sofocante.
¿De que sirven las capas?
De nada.

Pues ya lo saben Vds.
Estos son los momentos más oportunos para empuñarlas.

Con una capa en buen estado se puede hacer mucho.

Incluso irá los toros de Cartagena y darse nueve baños en el mar.
Y esto que parece un contra sentido no puede ser más lógico.

Si señores, la capa que en el invierno nos presta calor, puede muy bien refrescarnos en el verano.

Por que una buena capa todo lo tapa y todo lo proporciona... siendo buena.

Y basta de capas, que ya sudo.

Si hablaran los higos chumbos ya se yo lo que dirían.

—Esto es una atrocidad, con estos calores se nos acelera la vida, y se nos quita la salud.

¡Pobres higos!

La verdad es que tienen razón que les sobra.

No tardaran en aparecer en el Plano; tan coloradotes y casi boticarios (con perdon del diestro).

De todos modos, bien venidos sean, que siempre refrescan algo.

**

Me han asegurado, que una familia de esta población le ha pedido á Museros un pedazo de soto del rio, junto al caño, para hacer una barraqueta y pasar allí el verano.

No está mal pensado eso.
Aquél sitio reúne todas las condiciones que pueden apetecerse para veranear.

El rio á dos pasos.

El piso de arena, como la playa.

Y además, árboles y ratas ó como si dijéramos caza menor.

Nada, que está muy bien pensado eso de la barraqueta.

Además, tendiendo la vista hácia la izquierda, se vé el anchuroso muelle con la barca del Marqués.

A la derecha los elevados palos de la machina del puente nuevo, que semejan la draga del puerto.

Y enfrente, ¡oh, enfrente! el rio con su corriente mansa, su murmullo simpático, y el ligero remolcador de las obras del puente.

No se puede pedir más semejanza con el mar.

Y esto que solo es una ilusión, puede convertirse en realidad.

Por que es lo que decía ayer el cabeza de familia de la barraqueta.

—¿Quien me dice á mi, que no viene una inundación y nos lleva al mar con barraca y todo, sin pagar billetes?

Esta es otra ventaja, en la que Vds. no habian caído.

Como la gente se aperceba de ello, no va á haber terreno bastante en el soto, para el personal que vá á acudir.

**

Noticia final.

Del calor, por supuesto.

Esta mañana á eso de las once y media, se han encontrado unos albañiles que estaban componiendo un tejado, la cosa más original que Vds. pueden figurarse.

En una especie de guardilla, habia un monton de pájaros iritos por la mano de la Naturaleza.

Y se los han comido.

Y aseguran que no hay nada tan rico.

Claro, como que el cocinero es de lo que no hay.

J. ARQUES.

Noticias de Orihuela.

Mañana á las 6 de la tarde, dará principio la novena á Nuestra Señora del Carmen en su propia capilla. Durante el novenario serán oradores los señores siguientes: D. Antonio Murcia, Diacono, D. Primo Simon, don Antonio Lafuente, D. José Maria Abril, D. José Riera, D. Manuel Vina, don Eduardo Soriano, D. Manuel Isidro y D. Manuel Baño.

Ha sido nombrado cura párroco de la iglesia de Sta. Justa, el virtuoso sacerdote, catedrático de este Seminario D. Santiago Amat, que desempeñaba igual cargo en la parroquia del Salvador.

Anteayer mañana á eso de las diez, se promovió una alarma en la calle Mayor y adyacentes.*

Corrió la noticia de haberse incendiado una de las habitaciones de la casa que nuestro querido amigo don Mateo Saenz, tiene en la Plaza del Salvador.

Inmediatamente nos dirigimos al lugar del supuesto incendio y pudimos convencernos de no ser cierto el incendio que se decía.

Sin duda, alguna chispa de los hornillos prendió fuego al olin de la chimenea. El fuego quedó estinguido á los pocos momentos.

Afortunadamente no hubo que la-

mentar desgracias de ninguna especie.

Nuestro digno alcalde Sr. Mesples, acompañado de varios guardias municipales é individuos de la brigada de Zapadores Bomberos, acudieron á tiempo al lugar del suceso.

Con muy buena entrada hizo anoche la tercera de sus representaciones, poniendo en escena la tan aplaudida zarzuela en tres actos de los Sres. Dominguez y Roger titulado «El Husar», la notable compañía infantil, que con tanto acierto dirige el maestro D. Juan Bosch, la que es muy aceptable y reúne condiciones muy favorables.

No creemos oportuno hacer aquí la crítica de la función últimamente celebrada, pues que ya la han hecho y muy bien por cierto, el numeroso y distinguido público, que tanto aplaudió á los diminutos artistas, el que desde las primeras horas de la noche, llenaba por completo el viejo y destartado coliseo de la calle de la Corredera. Unicamente diremos, que la interpretación dada anoche á la obra puesta en escena fué esmeradísima. Los niños que tomaron parte en la representación fueron las niñas Pueyo, Anguita (A.), Anguita (E.), los niños Perez, Hernandez, Maraver, Naja, Idoype, Peña, Guna, Feliú y Petma, mereciendo todos muchos y merecidos aplausos, por lo bien que supieron interpretar sus respectivos papeles.

El público pasó un rato muy divertido, admirando á los pequeños artistas y haciéndoles repetir algunos de los números de la obra.

Los coros resultaron muy nutridos y con mucha afinación, y la orquesta bien del todo, bajo la inteligente batuta del maestro Bosch.

Ayer mañana salió para sus posesiones de San Miguel de Salinas, en donde piensa pasar una temporada acompañado de su familia, el señor D. Florencio Ballesteros.

Corresponsal.

7 Julio 1896.

Noticias generales

Viajeros.

Han salido para Lorca y Librilla, respectivamente, los catedráticos de este Instituto provincial, D. Francisco Cánovas Cobeño y D. Enrique Quesada.

Para Torrevieja el Sr. Marqués de Villalba, con su bella y distinguida hija.

Se encuentra desde hace dias en Escoriaza (Guipúzcoa), con su distinguida familia, D. José Melgarejo y Escario.

La recolección.

Dicen de Alicante:
«Se está terminando en todas las regiones de esta provincia la recolección de cereales.»

La cosecha si bien no es, ni en mucho á satisfacción de los cosecheros, no ha dejado defraudadas del todo sus esperanzas, debido á la oportunidad de las lluvias de último de Mayo.

Puede decirse que la recolección de los trigos en esta provincia ha sido mediana, y en todas partes ha sufragado los gastos del cultivo y las cargas onerosas que pesan sobre la propiedad.

La comarca mas beneficiada ha sido la que comprende el partido judicial de Alcoy.»

Aviso.

Mañana publicaremos otra relación que nos ha remitido nuestra agencia, contestando sobre el paradero de varios soldados cuyas familias nos han interesado lo averiguemos.